

VIA LATINA 22 # 346 - Octubre 2025

Noticias de la Administración General - Compañía de María

INDICE

- Primeros votos y votos perpetuos en la Región de África del Este
- Juventud marianista en Roma durante el Jubileo-2025
- Peregrinación del Seminario Chaminade de Roma
- Comisión de estudio sobre el Superior General de la Compañía de María
- El Consejo General inicia su segundo año con un retiro en el centro Ad Gentes (Verbitas)
- Visita de los directores de IMRI a Via Latina
- Visita de profesores jóvenes de España
- 41º Jornada Mundial de Oración Marianista
- Regla de Vida Marianista para un pueblo de santos

Primeros votos y votos perpetuos en la Región de África del Este

El pasado 2 de agosto la Región de África del Este celebró con gran alegría la primera profesión de votos de cinco de sus hermanos: Joel Agayo Obilo, Alphonce Odhiambo Oluoch, Geoffrey Odiwuor Otieno, Kenneth Mung'enti Murithi y Yoakim Kazembe.

La profesión se celebró en el pabellón del Noviciado marianista de Limuru (Kenia), a las afueras de Nairobi. Al acto asistieron religiosos marianistas y los familiares, residentes en Kenia, de los nuevos religiosos. El hno. Yoakim, que

es de Malawi, se unió a la familia del hno. Kenneth. A ellos se unieron miembros de las Comunidades Laicas Marianistas, religiosos de otras congregaciones, amigos de los nuevos profesos y de los marianistas y representantes de los lugares de apostolado de los novicios (El Nido, Hospital Nazareth y Asociación de Estudiantes Católicos de la Universidad de San Pablo).



De izquierda a derecha, al frente: Yoakim Kazembe, Kenneth Mung'enti Murithi, Joel Agayo Obilo, Alphonce Odhiambo Oluoch, Geoffrey Odiwuor Otieno Fila de atrás: Consejo Regional: Hnos Godfrey Ssenyomo y Innocent Chikwanda; padres Stephen Wanyoike Mburu y Michael Otieno Ochieng'.

En su homilía, el Superior regional, p. Stephen Wanyoike, exhortó a los cinco nuevos religiosos a centrar sus vidas siempre en Jesús y en su Santísima Madre. Al igual que los siervos sin nombre del Evangelio, deben confiar en la invitación de María a hacer lo que el Señor les diga (Jn 2,1-12), incluso cuando la invitación pueda parecer que no tiene ningún sentido, porque Jesús conoce el resultado. Por supuesto, la celebración continuó con un suntuoso almuerzo, el corte de la tarta y bailes tradicionales.



De Izqda. a der.: Hnos. Justin Mwaniki Njue, Emmanuel Mwakabanga, Simon Cyrus Njenga y Erick Odhiambo Otiende.

Días más tarde, el siguiente 16 de agosto, de nuevo en la Región de África del Este tres religiosos, Emmanuel Mwakabanga, Justin Mwaniki Njue y Simon Cyrus Njenga, emitieron sus votos perpetuos en la casa del Noviciado en Limuru. En la misma celebración, el Hno. Erick Odhiambo Otiende celebró sus Bodas de Plata. También en esta ocasión, el p. Stephen Wanyoike presidió la eucaristía y recibió los votos.

Religiosos marianistas, familiares, laicos marianistas y fieles de distintos lugares de Kenia participaron en la celebración y se unieron a la alegría de los profesos y de los jubilares. Enhorabuena a todos.

Juventud marianista en Roma durante el Jubileo-2025

Más de 150 jóvenes alumnos y exalumnos marianistas y de las Comunidades Laicas Marianistas de Japón, Corea, Francia, España, Italia, Estados Unidos, Togo y Perú se reunieron en Roma del 31 de julio al 2 de agosto para celebrar

el Jubileo de la Juventud en una convivencia de oración, reflexión y experiencia de comunidad.

Este encuentro fue planteado en el pasado Capítulo General de julio de 2024, con la finalidad pastoral de implicar a los jóvenes en el carisma marianista. El encuentro ha cobrado vida en Roma durante las jornadas del Jubileo de la Juventud.

La primera jornada, del jueves 31 de julio, se centró en la identidad personal y marianista. Los participantes se reunieron en el colegio marianista de Roma *Istituto Santa Maria* para reflexionar sobre "¿Quién soy? ¿Quiénes somos?". Inspirados por las palabras del beato Guillermo José Chaminade, "seamos ante los hombres lo que somos ante Dios", rezaron, compartieron las Escrituras y presentaron sus respectivos países sirviéndose de objetos simbólicos de las culturas locales.



Encuentro en el Istituto Santa Maria

El segundo día, viernes 1 de agosto, fue dedicado al carisma marianista. Las actividades se tuvieron en la Curia General Marianista, en Via Latina, a través de seis momentos: oración ante las reliquias de los beatos Chaminade, Adèle de Batz y los mártires marianistas; acoger los testimonios de los jóvenes testigos

marianistas Faustino Pérez-Manglano y Miguel Quiroga; escribir mensajes de esperanza para el futuro de cada participante; una yincana marianista; disfrutar juntos de un helado; y aprender un baile tradicional español.



Encuentro en la Curia General Marianista

La tercera jornada, del sábado 2 de agosto, se centró en la misión. Guiados por el evangelio de las bodas de Caná (Jn 2,1-12), los jóvenes rezaron, presentaron peticiones en varios idiomas y se comprometieron a llevar el espíritu marianista a sus respectivos países, a sus casas, centros de estudio y de trabajo. La jornada concluyó en Tor Vergata (Roma) con la vigilia junto al papa León, donde se reunieron más de un millón de jóvenes.

Deseamos que esta experiencia inspire a las comunidades marianistas de todo el mundo para compartir su vida y compromiso con los jóvenes y a seguir recorriendo el camino de la *PROMESA DE VIDA*, título y programa de nuestro XXXVI Capítulo General de julio de 2024. Agradecemos especialmente a nuestros hermanos y hermanas marianistas que ayudaron a coordinar y dirigir los tres días de actividades del Jubileo.

Peregrinación del Seminario Chaminade de Roma

Este año la comunidad del Seminario Chaminade de Roma ha iniciado el curso con la peregrinación a los lugares fundacionales de Francia y España. Es una actividad que se lleva a cabo cada tres años. Esta vez se ha desarrollado del 6 al 16 de septiembre. Comenzó en Burdeos con las correspondientes visitas a Périgueux, Mussidan y Agen. De Burdeos se viajó a Madrid, donde se encuentran las tumbas de cuatro de nuestros hermanos mártires de 1936 y la del P. Domingo Lázaro. La siguiente etapa fue Zaragoza, ciudad del exilio del P. Chaminade y de la basílica de la Virgen del Pilar. Fueron días intensos de encuentro con nuestras raíces y con testigos de la santidad marianista. Además de las visitas, hubo tiempos prolongados de reflexión y oración en torno a los grandes temas de nuestra espiritualidad.



Los peregrinos en la capilla del Beato Chaminade en la Madeleine. De izquierda a derecha: Jerin J. Pananthanam (IN), Raoul Rouamba (Burkina Faso, IV), Miguel Ángel Cortés, Rector (ES), Hervé Dagbo, Vicerrector (IV), Emmanuel Saopa (Malawi, EA), Roméo Angba (IV), Daniel Orellana (Chile, LA), Nicolas Assogba (TO), Christophe Mbonde (RD del Congo, FR), Henri Baragou (TO), Epidius Ngosa (Zambia, EA), Antony Owino (Kenya, EA), Patrick Cahill (Estados Unidos, ME), Yves Agbadou (IV), Gilbert Okade (Kenya, EA), Juan Pablo Espinoza (Méjico, US)

Cabe destacar la espléndida acogida que la comunidad peregrinante encontró en todas las comunidades visitadas: la comunidad de la Capilla de la Madeleine, la comunidad de las hermanas de Agen, la comunidad del Colegio Ntra. Sra. del Pilar de Madrid, y la comunidad del Colegio Santa María del Pilar de Zaragoza. Con todas hemos podido compartir la oración y la mesa, y en todas ellas nos

hemos sentido muy a gusto, y hemos podido conocer las ricas misiones que estas comunidades desarrollan en los diferentes contextos en los que están. En Madrid tuvimos, además, la ocasión de celebrar nuestra fiesta patronal del Santo Nombre de María junto con toda la Familia Marianista de esa ciudad.

Comisión de estudio sobre el Superior General de la Compañía de María

Como sabéis, nuestro último Capítulo General quiso abrir una reflexión sobre el Superior General en la Compañía de María (*Una promesa de vida*, 78). Según nuestra Regla, debe ser sacerdote (RV 97). Sin embargo, ahora que el Papa Francisco ha abierto la posibilidad de que las congregaciones clericales elijan a un hermano como Superior General (en un rescripto del 18 de mayo de 2022), "de manera discrecional y en casos individuales", ¿deberíamos considerar hacer uso de esta posibilidad? ¿Como excepción o como posibilidad permanente? ¿Nuestra tradición carismática, desde el Padre Chaminade hasta nuestros días, nos anima a ello? ¿Cuáles serían las consecuencias de la elección de un hermano como Superior General para el gobierno de la Compañía de María?



Los tres miembros de la comisión durante su reunión: de arriba abajo: P. Manuel Cortés (ES); Don Michael McAward (Meribah, responsable);

Don Erik Otiende (África del Este, AG).

El Consejo General ha nombrado una comisión para llevar adelante el estudio. La comisión está compuesta por tres religiosos: Michael McAward (Meribah, responsable); Manuel Cortés (España); Erik Otiende (África del Este, AG). Comenzaron su trabajo con una reunión on-line el 18 de septiembre. Se reunirán en persona en octubre. Les animamos en esta importante labor.

El Consejo General inicia su segundo año con un retiro en el centro Ad Gentes (Verbitas)

El Consejo General se retiró al *Centro Ad Gentes* (Verbitas), en Nemi, cerca de Roma, los pasados martes 16, miércoles 17 y jueves 18 de septiembre, para rezar, reflexionar y planificar su segundo año de servicio a la Compañía de María. En estos días, el Superior general, p. André Fétis, y sus tres Asistentes, p. Pablo Rambaud (Vida religiosa), D. Dennis Bautista (Educación) y D. Jérôme Balakiyema (Asuntos temporales), evaluaron las experiencias de gobierno de su primer año de Consejo, identificaron las prioridades actuales y exploraron la forma de gobernar con atención y energía sostenida los diversos y complejos problemas a los que se enfrenta la Compañía de María. El método empleado de "conversación espiritual" ha ayudado al Consejo a identificar, guiados por el Espíritu Santo, las prioridades concretas y los compromisos prácticos actuales para actuar fielmente su misión.



De izq. a dcha: Hno Jérôme, p. André, P. Pablo y Hno Denis.

Con la finalidad de fomentar la creatividad y renovar los programas de gobierno, los cuatro superiores se sirvieron de paseos en medio del bello paraje de bosque que rodea la casa de retiro de los Verbitas. Estos momentos al aire libre proporcionaron aire fresco y ejercicio físico que ayudaron a mantener una conversación fluida sobre temas complejos de gobierno. En efecto, el cambio de escenario, fuera de la habitual sala de reuniones, favoreció la reflexión y el intercambio de ideas. Los diálogos tenidos durante el retiro, gracias a un tiempo más sereno de oración en común y de calma durante las comidas, han ayudado a mejorar la colaboración entre los tres Oficios, perfeccionar los métodos prácticos de trabajo y a tener una más amplia visión de gobierno a largo plazo.

El jueves 18 por la tarde, durante las vísperas, el Consejo renovó su declaración de fidelidad al compromiso asumido; declaración recitada por primera vez durante su instalación en el XXXVI Capítulo General de julio de 2024. Este retiro anual, ya tenido el año pasado, fortalece en el Consejo General el trabajo en equipo y orienta su ministerio de servicio de gobierno. Animamos a todos los Consejos de Unidad a tener este tipo de encuentros al inicio del año escolástico-pastoral, con la finalidad de actualizar sus programas-objetivos de trabajo y de profundizar en el compromiso, modo y estilo de gobierno para con sus hermanos marianistas.

Visita de los directores de IMRI a Via Latina





La señora Neomi De Anda (izquierda), profesora y directora ejecutiva del Instituto Internacional de Investigación Mariana (*International Marian Research Institute*: IMRI) de la Universidad de Dayton, y la profesora e investigadora doña

Gloria Falcão Dodd (derecha) se han alojado durante la primera semana de septiembre en la comunidad de la Administración General en Vía Latina 22. El motivo de su estancia en la Curia general ha sido su participación en las jornadas del *XXVI Congreso Mariológico Mariano Internacional*, del 3 al 7 de septiembre, en Roma, donde expusieron ante mariólogos venidos de todo el mundo el trabajo de estudio que IMRi lleva a cabo, asì como sus publicaciones.



Fundado en 1974 el Instituto Internacional de Investigación Mariana (IMRI) surgió de la Biblioteca Mariana de la Universidad de Dayton, creada en 1943 para promover las aportaciones marianistas la mariología. Con el correr de los años, Biblioteca Mariana convertido respetada en una institución a nivel mundial para los estudios marianos.

En la actualidad, la Biblioteca es un importante instrumento de apoyo al trabajo de IMRI en diversos campos de la teología, la devoción, las prácticas históricas de la piedad mariana y el papel de María en las actuales expresiones de la fe. Gracias a ello, estudiantes y profesores de universidad pueden estudiar obras de arte marianas, explorar la historia de la devoción mariana y explorar la influencia de María en las diferentes culturas. Muchos religiosos marianistas y miembros de la Familia Marianista han estudiado en IMRI, obteniendo títulos y certificados de estudios superiores, contribuyendo a la erudición y a la pastoral. IMRI y la Biblioteca Mariana son una institución de la que los religiosos marianistas nos sentimos orgullosos; por ello, deseamos sostener y hacer continuar su trabajo al servicio del pensamiento teológico y de la misión.

Además, IMRI comparte sus investigaciones a través de conferencias, exposiciones, simposios, la revista *Marian Library Studies* y el podcast "All Things Marian", producido en colaboración con "Radio María". Este podcast se emite semanalmente y presenta a expertos, antiguos alumnos y amigos de IMRI que debaten sobre temas marianos. Los oyentes pueden acceder a él y obtener más información sobre sus programas en https://uday.tap.edu/genters/imaty/indexy.php

en https://udayton.edu/centers/imri/index.php

Visita de profesores jóvenes de España

El 28 de agosto recibimos en nuestra casa de Via Latina 22 a un grupo de 35 profesores jóvenes de los colegios marianistas de España. Venían acompañados por tres religiosos marianistas: dos de los asistentes provinciales (Paco Sales, SM, y Lander Gaztelumendi, SM) y Gustavo Pollon, SM, de la comunidad de Brasil.



El grupo de profesores y religiosos delante de la basílica de Santa María la Mayor

La iniciativa, del Consejo Provincial, responde a las llamadas del último Capítulo General sobre la pastoral de jóvenes, y consistió en una peregrinación de cinco días a Roma con motivo del Jubileo.

En la visita a Via Latina pudieron visitar el Archivo General, guiados por el P. Antonio Gascón, SM, y un encuentro con el Secretario General, D. José Ignacio Iglesia, SM y el Asistente General de Vida Religiosa, P. Pablo Rambaud, SM. A continuación se celebró la Eucaristía y cenamos juntos en nuestra espléndida terraza.

41º Jornada Mundial de Oración Marianista



Este año la 41° Jornada Mundial de Oración Marianista 2025 se celebra el próximo 12 de octubre de 2025. En este día, la Familia Marianista de todo el mundo nos unimos en oración ante la imagen de la Virgen Salus Populi Romani en la basílica de Santa María la Mayor en Roma. Lo hacemos unidos a todos los peregrinos que visitan la ciudad y a aquellos que celebran en estos mismos días, en la citada basílica, el jubileo de Espiritualidad Mariana.

Recordamos que esta Jornada se celebra el día 12 de octubre. Este día es a su vez el último de la novena (4-12 de octubre) en acción de gracias por el 25º aniversario de la beatificación del P. Chaminade. Como ya se ha informado previamente, se propone utilizar los materiales de oración para esta jornada, como último día de la novena.

Regla de Vida Marianista para un pueblo de santos

Cuando el padre José María Salaverri (1926-2018) fue elegido XI° Superior general en el Capítulo e Linz (Austria), año 1981, donde fue redactada la Regla de Vida Marianista, recibía la tarea de hacer conocer, amar y practicar la nueva Regla. En el Apéndice XXXV del documento capitular, el Capítulo exhortaba a recibir la Regla con toda la mente y todo el corazón; no bastaba un conocimiento intelectual, sino que debía ser acogida con fe y oración, con una disposición abierta y no de crítica. La Regla apelaba a una conversión al espíritu de la Compañía de María. En fin, era una llamada de Dios a la santificación personal y comunitaria.

En efecto, era convicción del padre Salaverri que no podía haber renovación conciliar sin identidad marianista, ni sin santidad personal y colectiva. Enseñaba a sus religiosos que para vivir esta nueva expresión del carisma marianista, que es la Regla de Vida de 1893, se necesitan religiosos santos. Así lo afirmaba en

su primera circular, significativamente fechada el 1° de noviembre, solemnidad de todos los santos: "La nueva Regla de Vida necesita santos"; y exhortará insistentemente a sus religiosos a desear la santidad. Para lo cual, dentro de los objetivos de su programa de gobierno, promovió la apertura de nuevas Causas de virtudes y de martirio de religiosos marianistas. En ayuda de este programa, en 1982 nombró postulador al padre Enrique Torres (n. 1934), quien abrirá las Causas de los mártires españoles, del padre Gapp, de Faustino y del padre Domingo Lázaro; además de sostener al padre Joseph Verrier (1904-1993) en la tarea de redactar las Positios de Adela de Batz y de la señorita de Lamourous.

La Regla de Vida de 1983 enseña que la santidad de la vida consagrada pertenece por igual a cada religioso como al cuerpo social e institucional del Instituto. Así lo leemos en el art. 33, donde se afirma que "la vida consagrada pertenece inseparablemente a la santidad de la Iglesia"; que "Dios nos ama y nos llama a la santidad" para hacer "que vidas, nuestras personal comunitariamente, den el testimonio de un pueblo de santos"; y el siguiente artículo, 34, explica que



"vivimos en comunidad para dar testimonio del amor de Dios, llegar a la santidad y realizar nuestra misión apostólica".

La santidad canonizada es expresión de la santidad del pueblo de Dios; de esos miles y miles de santos desconocidos de la puerta de al lado, que decía el papa Francisco. Por esto, las Causas de santidad de la Postulación marianista solo son la punta de iceberg de un pueblo de santos. Atrevámonos a ser santos; solo así prosperarán las Causas de nuestros venerables y beatos.

Comunicaciones recientes de la A.G.

- Fallecimientos: N. 16-19
- 2 septiembre: *Recorriendo el camino de la 'Promesa de vida'* Carta #3, en tres lenguas, a todos los religiosos marianistas, enviado por el Consejo General.
- 9 septiembre: *Jornada mundial de oración marianista 12 de octubre de 2025*, en tres lenguas, a toda la Familia Marianista, enviado por el Consejo Mundial de la Familia Marianista.
- 12 septiembre: Fondo de solidaridad marianista (FSM) y Fondo de formación marianista (FFM) 2025, en tres lenguas, a todos los Asistentes de Asuntos Temporales y Superiores de Unidades, por el Asistente general de Asuntos Temporales, D. Jérôme Balakiyema, SM

Calendario de la A.G.

• **29 septiembre - 30 octubre**: El Consejo general visita la Región de África del Este.